

du mois de juin 1808 à avril 1809, obtint, en échange de ses droits sur le duché de Parme et la Toscane (Etrurie), la principauté de Lucques.

•••

DIVERS

Après cette lecture, M. Hémerly présente diverses observations ; entr'autres il signale, d'après le *Journal des Débats*, le Congrès international d'Archéologie au cours duquel ont été exposées les récentes découvertes de notre collègue, M. Mandement, dans la grotte de Bèdeilhac (Ariège).

A propos du compte rendu du Congrès des Sociétés savantes de l'Ile-de-France à Senlis, notre collègue nous fait part de l'intention du Dr Parmentier de convoquer les Sociétés de l'Oise à Clermont en mai 1930.

M. Hémerly signale encore que notre collègue, M. G. Chevallier, a découvert, près du cimetière de Verberie, une belle monnaie gauloise en potin, des Silvanectes, dont voici la description :

Avers. — Tête nue à droite, les cheveux disposés en anneaux et une ligne de zigzags devant la face, le tout dans un cercle de grénetis.

Revers. — Cheval à gauche, au-dessus, un anneau avec point centré, au-dessous, une croix, le tout dans un cercle de grénetis.

(La Tour - 7868).

Sous la direction de son distingué président, M. Girardin, la Société historique d'Argenteuil, venue en excursion à Compiègne le 13 octobre dernier, a été reçue par la Société de Compiègne. Quelques-uns de nos membres, délégués par notre Président et le Maire de la Ville, ont bien